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La lista dei candidati al Consiglio comunale e la collegata candidatura alla carica di 
Sindaco, contraddistinta dal simbolo « cerchio con all’interno case, persone stilizzate 
e bandiera italiana, e con la scritta nella parte superiore LISTA CIVICA e al centro 
INSIEME », qui di seguito espongono il proprio programma amministrativo per il 
quinquennio di carica degli organi del Comune: 
 
 
 
PREMESSA  GENERALE 
 
Le elezioni amministrative rappresentano l’opportunità di operare nella continuità dell’azione 
politica intrapresa in questo ultimo quinquennio, con l’obiettivo di migliorare il Comune di 
Santa Maria la Fossa ed implementare i servizi resi alla cittadinanza. 

 
1. Trasparenza del bilancio 
 

In merito al bilancio Comunale tanto è stato fatto per ottenere un risultato reale ed oculato, 
ma è necessario proseguire sulla strada intrapresa per ottenere risultati di prestigio per 
l’intera comunità. 
 

2. Agricoltura 
 

L’agricoltura deve essere il vero volano di sviluppo economico del Paese, in quanto 
rappresenta la principale fonte di reddito per gli abitanti di Santa Maria la Fossa. 
Un’attenzione particolare sarà rivolta ai tantissimi allevamenti bufalini presenti sul territorio 
comunale. Riteniamo, quindi, necessario compiere degli interventi strutturali mirati alla 
valorizzazione dei prodotti agricoli e loro derivati nonché alla crescita dimensionale delle 
piccole imprese specializzate nella loro produzione e localizzate nel territorio comunale 
che potrebbero creare occupazione e ricchezza per la Comunità. Il ritorno agli antichi 
splendori della tenuta “La Balzana” di sicuro sarà il trampolino di lancio sia per la crescita 
dell’economica locale che per quella occupazionale. In passato la Balzana ha 
rappresentato senza dubbio un’importate attività produttiva agricola per questo territorio. 
Attualmente sono in corso i lavori iniziati grazie all’attuale impegno e spesa di 15 milioni di 
euro stanziati per gli interventi con finalità infrastrutturale pubblica distinti in tre lotti che 
mirano alla riqualificazione ed adeguamento delle infrastrutture primarie e secondarie 
dell’intero Parco agroalimentare dei prodotti tipici della Regione Campania. La 
conclusione dei lavori di tutti e tre i lotti è prevista entro l’anno 2025. Il lavoro futuro è 
importante per il prosieguo dei lavori di riqualificazione in particolare per la 
rigenerazione della zona residenziale del villaggio agricolo, recuperando le 10 ville 
bifamiliari trasformandole in appartamenti per giovani coppie dipendenti delle attività 
produttive che si andranno ad insediare, o per studenti e soggetti svantaggiati, o per 
locazioni temporanee. Per finire la riqualificazione degli immobili produttivi destinati ad 
attività artigianali, commerciali e di servizi, è stata individuata un’area destinata alle attività 
commerciali (ristorante con 160 coperti, attività di vendita di prodotti artigianali, bar e 
punto vendita di prodotti agroalimentari tipici della Regione Campania), un’area destinata 
ad attività produttive con capannoni di diversa grandezza per attività di trasformazione di 
prodotti agricoli, un’area destinata a servizi con un albergo con circa 50 posti letto e la 
scuola di cucina. 
   

 



3. Ambiente ed Ecologia 
 

Il nostro territorio è stato oggetto di costruzione di numerose discariche oltre a quelle che 
si sono create abusivamente sparse su strade periferiche e terreni non coltivati. Grazie al 
nostro impegno sono state rimosse le ecoballe del sito di Pozzo Bianco che sarà 
completamente bonificato. Pertanto, è necessario continuare la riqualificazione ambientale. 
Riteniamo necessario migliorare il servizio di raccolta dei rifiuti nella prospettiva di una 
riduzione dei costi. 

 
4. I giovani come risorsa per il futuro 

 

E' prioritario continuare a promuovere forme di collaborazione tra le nuove generazioni e 
l'Amministrazione Comunale per recepirne le istanze e consentirne la realizzazione delle 
aspettative per coloro che intendono intraprendere un'attività lavorativa o un'attività 
imprenditoriale. 

 
5. Territorio e Arredo Urbano 
 

Tanto è stato fatto nella gestione delle infrastrutture comunali. E’ stato riqualificato il parco 
giochi, le Piazze e lo Stadio Comunale. E’ stato realizzato un parcheggio comunale al 
centro del Corso Umberto I ed è stato migliorato l’aspetto estetico delle zone di verde 
pubblico. Oltre ai tanti marciapiedi riqualificati è nostra intenzione proseguire nella 
riqualificazione dell’intero centro abitato. 

 
6. Viabilità 
 

Grande impulso è stato dato alla viabilità con il raggiungimento di circa il 70 % di strade 
asfaltate. Inoltre, grazie ai tanti tavoli Istituzionali per la programmazione di interventi 
mirati alla realizzazione di una strada esterna al paese (circonvallazione), il traffico lungo il 
Corso Umberto I potrà scorrere in modo rapido e sicuro senza pregiudicare la tranquillità 
dei Cittadini. Tale realizzazione, sicuramente, risolverebbe i problemi della viabilità, della 
vita quotidiana e della sicurezza dei Cittadini.  
   

 
7. Trasporti 
 

Risolta la problematica della mancanza delle pensiline e/o paline per la fermata degli 
autobus, nonché degli orari di transito, è necessario eliminare il disagio dei pendolari per 
raggiungere le Stazioni Ferroviarie  viciniore con la richiesta di specifiche nuove fermate. 

 
8. Sicurezza 
 

Ad ogni Cittadino deve essere garantita la sicurezza personale e patrimoniale attraverso 
misure concrete dislocate su tutto il territorio comunale. 
Per rendere più efficiente la Polizia Locale è stato acquistato un nuovo veicolo, ma è 
necessario continuare per renderla più moderna al fine di garantire la serenità dei propri 
Cittadini. 

 
9. Sussidiarietà 
 

Il cittadino deve essere posto al centro delle dinamiche sociali, pertanto il Comune deve 
provvedere a creare ogni tipo di servizio pubblico che gli possa essere utile. 

 
10. Famiglia 
 

Come Amministrazione ci siamo impegnati a fondo su questo tema. In particolare sono 
state sfruttare al meglio le risorse messe a disposizione dei Cittadini: contributi per 
famiglie con disabili, sostegno all’occupazione, buono scuola, etc. 



Crediamo che la famiglia sia ancora una colonna portante della nostra società, quindi 
deve essere sostenuta con ogni sforzo soprattutto nelle situazioni di difficoltà, partendo 
dal presupposto che la famiglia ha una responsabilità generativa ed educativa 
insostituibile. 

 
11. Anziani 
 

E’ necessario continuare a realizzare le iniziative sociali destinate agli anziani. Come 
obiettivo abbiamo quello del coinvolgimento degli anziani in compiti di collaborazione 
civica: (vigilanza alle scuole, alle piazze e ai giardini pubblici) facendo rispettare sia le 
norme di circolazione, sia quelle comportamentali al fine di recuperare il personale della 
locale polizia municipale in modo da favorire l’impiego in altri settori di interesse pubblico. 

 
12. Disabili 
 

I diversamente abili hanno bisogno di una reale attenzione. E’ importante abbattere le 
barriere architettoniche presenti sul territorio fossataro. Inoltre, ci impegniamo nel 
continuare ad evadere le richieste delle loro famiglie per fornire pronta e puntuale risposta 
alle loro necessità, incentivando la collaborazione con le Associazioni di volontariato, 
Onlus e A.S.L., nonché potenziare le strutture pubbliche già presenti.  

 
13. L’importanza dello sport 
 

Lo sport fa parte della cura di sé e permette di sviluppare non solo la propria personalità, 
ma anche di far progredire una città nelle sue infrastrutture e nei suoi luoghi aggregativi. 
Pertanto, ci prefiggiamo di promuovere lo sport come attività educativa e formativa, 
esperienza umana e civica, come momento di tutela della salute e del benessere fisico e 
mentale, di promuovere i valori primari dello sport come stile di vita, come è stato già fatto 
permettendo la ripresa del calcio grazie alla riqualificazione dello Stadio Comunale. 
Bisogna subito incoraggiare la creazione di nuove associazioni sportive e consolidare i 
rapporti con quelle già esistenti. 

 
14. Asili e Scuole 
 

Grazie all’ammattimento e alla ricostruzione del plesso scolastico “E. Mirra” gli studenti 
avranno una scuola nuova e moderna, ma nonostante ciò è importante proseguire per 
reperire fondi per la ristrutturazione e l’ampliamento della scuola dell’infanzia. 

 
 
15. Tributi 
 

Compatibilmente alle esigenze dell’Ente, è nostro intento riuscire a ridurre le attuali tariffe 
di pertinenza comunale. 

 

 
16. Protezione Civile 
 

Grazie al nostro costante interessamento il Gruppo Comunale Volontari della Protezione 
Civile ha ottenuto l’iscrizione al Registro Unico Nazionale del Terzo settore avendo così la 
possibilità di accesso a specifici finanziamenti per ammodernare le proprie strutture. 
Pertanto, noi intentiamo continuare con una fattiva collaborazione ad un’ulteriore 
crescita di questo importante volontariato. 

 
17. Personale Comunale 
 

Il personale è la vera forza di un Ente, pertanto necessita una sinergia di intenti con gli 
amministratori per migliorare la sua funzionalità. Dunque, è necessario valorizzare al 
meglio il personale anche attraverso dei corsi di formazione.  



 
18. Cultura  
 

Noi sosteniamo con forza la centralità della cultura nell’azione del governo locale. In 
questo senso il Comune deve imporsi come garante e promotore di attività ed eventi, atti a 
mantenere e valorizzare un’identità locale forte da esportare sul territorio.  

 
 

19. Volontariato e associazionismo  
 

E’ stato creato l’Albo dei Volontari Civici Comunali che hanno dato supporto all’azione 
amministrativa per la manutenzione dei beni comunali. Inoltre, è stata istituita la Pro loco 
“Terra Mia” per valorizzare la cultura e i sapori del territorio Fossataro. 
E’ nostro impegno continuare a favorire la nascita di nuove associazioni sul nostro 
territorio. 

 
 
 
 
Santa Maria la Fossa, 10.05.2024 
 

FIRMA 
 

         ________________________________ 
        (Arch. Nicolino Federico) 

 


